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证券代码：301276 证券简称：嘉曼服饰

北京嘉曼服饰股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2023-015

投资者关系活动

类别

特定对象调研 □分析师会议

媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

其他--策略会

参与单位名称及

人员姓名

1、华西证券研究所-唐爽爽

2、景顺长城基金管理有限公司-李南西

3、西部利得基金管理有限公司-靳晓婷

4、博时基金-付伟

5、安信基金-肖璇

6、雅戈尔投资-林文军

7、融通基金管理有限公司-关山

8、光大保德信基金管理有限公司-张禹

9、中投安保投资-胡挺

10、中金基金-方榕佳

11、太平养老保险股份有限公司-郑邱睿

12、申万宏源证券-王立平、李璇

13、广发基金-顾益辉

14、鹏华基金-刘偲圣

15、嘉实基金-周雅娟

16、建信基金-李树磊

17、华安基金-张峦

18、兴全基金-黄志远

19、浦银安盛基金-邹学文
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20、农银汇理基金-周宇

21、融通基金-苏林洁

22、华商基金-高大亮

23、泰康资产管理-宋仁杰

24、鹏扬基金-吴西燕

25、申万菱信基金-范张翔

26、新华基金-成斐昳

27、弘毅远方基金-王鹏程

28、兴华基金-高伟绚

29、银叶投资-许巳阳

30、光大证券-王昱

31、平安证券-李峰

32、华安证券-邓军

33、上海东方证券资产管理-周涛

34、兴证证券资产管理-姚姗

35、北京风炎投资管理-陈曦

36、禾永投资管理(北京)-李洁

37、霄沣投资-尹霄羽

38、东证融汇证券资产管理-刘一霖

39、日盛-黄昱仁

40、Greenland Financial 绿地金融-郭雯

41、渤海汇金证券资产管理-徐中华

42、珠海横琴南山开源资产-詹世乾

43、上海途灵资产管理-赵梓峰

44、相聚资本管理-唐哲

45、KS FUND-FEI NI

时间 2023 年 9 月 4 日

地点 线上电话会议
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上市公司接待人

员姓名

董事会秘书：程琳娜

投资者关系活动

主要内容介绍

公司接待人员就与会人员提出的以下问题进行了逐一解答：

1、公司收购暇步士的定价是如何考虑的。

定价的一般逻辑是中国内地、香港、澳门的收入总和乘以

一定的倍率，在此基础上经过双方的协商谈判最终确定收购价

格。

2、收购暇步士之后公司有什么相关计划。

公司对于之前做的比较好的授权商依然持有积极合作的

态度，愿意继续以现有模式去共同经营暇步士品牌。但是后续

如果有一些经营效果不太理想的合作方，公司也不排除将品类

收回自营的可能。总体来说，公司希望进一步统一目前暇步士

品牌形象，与各授权商一起做好品牌维护，放大暇步士的品牌

价值。

3、暇步士现有痛点有哪些，公司计划如何解决。

暇步士品牌在收购前各品类的经营在不同的授权商手里，

不可避免会有一些品牌形象、价格带、品质感的差别。公司将

着力解决此类问题，牢牢把控暇步士品牌中高端经典休闲风格

的定位，统一其价格带和品牌形象，提升产品的品质感和设计

感。

4、如何看待品牌老化的问题。

暇步士品牌诞生于 1958 年，是一个六十多年的全球化品

牌，产品的设计将永恒的休闲风格、较高的舒适度和品质感完

美结合，为世界各地的几代消费者定义了正宗的休闲风格。公

司将保证其在经典休闲风格的基础上推陈出新，款式设计符合

中国消费者的审美，在款式的审核中会把控设计的时尚度和年

轻化。

5、上半年不同品牌的增速大约是多少。

上半年，水孩儿、暇步士以及哈吉斯均有增长，水孩儿增

速最高。由于水孩儿近一两年一直进行品牌形象升级，运用了

更高品质的面料、更新颖的工艺以及更时尚感的设计，进一步

聚焦了户外休闲风格。故在今年上半年品牌升级效果逐渐显

现，自营模块同比增长明显，同时更是获得了广大加盟商的认

可。

6、未来公司的开店计划如何。

未来开店仍会持续优质店铺稳健推进的策略，公司将结合

市场情况选择一些人流量大的商圈，选择商场或购物中心较好
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的位置进行开店，核心主力店铺面积预期将进一步扩大，以提

升品牌形象。

7、今年大部分公司都在折扣改善阶段，公司线下直营上半年

毛利率反而下降的原因是什么。

一方面，由于水孩儿品牌进行了形象升级，公司对旧款式

和次新款进行了加速出清，希望以更加整齐划一的形象呈现一

个全新的品牌面貌给消费者，这个过程中不可避免会加深折扣

力度；另一方面，公司各个品牌都在产品的工艺、面料等方面

进行了提升，所以成本会有小幅度提高。在上述两方面综合作

用下，上半年公司线下直营的毛利率有所下降。

8、公司为何能成功收购暇步士品牌。

一方面，公司从 2013 年获得暇步士童装中国大陆地区独

家经营授权，开始运营暇步士童装，至今已有十年，本身对暇

步士品牌具有深厚的感情和运营发展能力。另一方面，嘉曼服

饰是一个拥有中高端多品牌运营能力的公司，公司拥有较为丰

富的设计研发经验，同时，公司还拥有优质的渠道资源，终端

店铺主要以国内知名中高端的购物中心与商场为主，并且入驻

了主流电商平台。品牌方对公司暇步士童装的运营状况是认可

的，也相信暇步士品牌在嘉曼的统一运营下能够获得进一步品

牌价值的放大和提升。这形成了一个良好的合作基础。

9、未来公司的渠道策略是否会发生变化。

公司未来的渠道策略是全渠道策略，希望线上线下能获得

均衡发展。目前线上占比较高是基于消费者的购物习惯，经公

司初步调研，目标市场绝大多数消费者是习惯于线上购物的，

少部分消费者会首选线下购物。所以前期公司对线上渠道的资

源投入较大，故线上渠道收入占比呈现较高。但实际上，线上

与线下都仍然具有很大的销售提升空间。公司认为目前的几个

主力品牌在线下的网点数量远没有到达天花板，在线下优质渠

道仍然会保持一定的增长空间。

10、今年上半年加盟渠道表现亮眼，公司订货会的时间节点是

什么时候。

公司各个品牌基本上大型的订货会为春夏与秋冬两季。根

据市场情况，每年不定期还会开展小型订货会或进行一些补货

活动。

11、今年订货会的整体情况如何。

今年上半年订货会的情况公司基本是满意的，特别是水孩

儿品牌。公司与加盟商沟通的过程中了解到，大多数的加盟商

认为水孩儿品牌的设计风格进一步聚焦了，时尚度也都有很大

的提升，更加凸显了品质感与功能性，加盟商对于今年订货会
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的产品信心很大，并且相信能够给自己带来更大的利润空间。

12、对于收购暇步士之后是否进行了人才招募？

公司将持续引进优秀人才，目前来说现有团队直接延伸到

管理成人装及鞋类领域是没有太大问题的，后续如果涉及到箱

包或皮具配饰等品类自营的情形则公司将会组建专门的团队。

但目前的工作应该不涉及。

13、收购暇步士品牌对公司未来发展有什么意义。

收购中国内地、香港及澳门的暇步士全品类的 IP 资产，

对公司的未来发展意义重大。一方面，公司之前经营暇步士童

装是授权模式，即每年向授权方支付一定授权费，在中国大陆

地区拥有独家从设计研发到终端销售的权利。收购暇步士品牌

之后，公司自有品牌阵营包括了水孩儿、菲丝路汀、暇步士、

自有渠道品牌 BEBELUX，自有占比大大提升，将成为公司持续

稳定增长的原生动力。另一方面，此次收购暇步士品牌全品类

的 IP，有利于在中国市场统一暇步士的品牌形象、进一步聚

焦暇步士品牌的整体定位。完成收购后，该品牌在公司的运营

和管理之下，品牌的各品类资源整合及协同效益将得以进一步

放大，品牌价值将得到进一步的维护和提升。暇步士在中国具

有多年的群众基础，经典休闲风格是老少咸宜的时尚，在这样

的大背景下，公司也突破了儿童领域的品类局限，经营领域的

可延伸空间大大增强。多品类的运营能够更进一步扩充市场容

量，对公司整体的战略发展具有积极意义。

附件清单（如有） 无

日期 2023 年 9 月 4 日


